

# Sprichwörter und Redensarten für kluge Köpfe

Legestreifen zum Nachdenken, Weiterdenken  
und Philosophieren

von St. Lehmann

Willst du gelten, mach dich selten.

Ohne Fleiß kein Preis.

Was du heute kannst besorgen, das verschiebe nicht  
auf morgen.

Morgenstund` hat Gold im Mund.

Wie man in den Wald ruft so schallt es auch zurück.

In der Kürze liegt die Würze.

Der frühe Vogel fängt den Wurm.

Gut Ding will Weile haben.

Der Apfel fällt nicht weit vom Stamm.

Geteiltes Leid ist halbes Leid.

Kleider machen Leute.

Scherben bringen Glück.

Wer anderen eine Grube gräbt, fällt selbst hinein.

Was sich liebt, das neckt sich.

Reden ist Silber, Schweigen ist Gold.

Wenn zwei sich streiten freut sich der dritte.

Lügen haben kurze Beine.

Wer einmal lügt, dem glaubt man nicht.

Steter Tropfen höhlt den Stein.

Ehrlich währt am längsten.

Die Hoffnung stirbt zuletzt.

Wer nicht kommt zur rechten Zeit, der muss sehen,  
was übrig bleibt.

Eine Hand wäscht die andere.

Zu viele Köche verderben den Brei.

Man soll den Tag nicht vor dem Abend loben.

Hochmut kommt vor dem Fall.

Manchmal freuen sich andere, wenn man sich auch mal länger nicht sieht.

Wenn man früh aufsteht, schafft man eine Menge über den Tag.

Auch unangenehme Dinge sollte man sofort erledigen.

Am frühen Morgen ist man fit und kann vieles erledigen.

So wie du andere behandelst, so behandeln sie dich auch.

Wenn du anderen einen Schaden zufügen möchtest, dann bedenke, dass es dir auch passieren kann.

Wenn man seine Sorgen mit jemandem teilt, sind sie vielleicht nicht mehr so schlimm.

Manchmal ist es vielleicht besser, nichts zu sagen.

Wenn zwei Personen streiten, hat vielleicht ein anderer davon einen Vorteil.

Meistens ist es nur eine Frage der Zeit, wann eine Lüge herauskommt.

Wenn einer öfter lügt, dann kann man ihm gar nicht mehr glauben.

Ausdauer und Geduld bringt einen oft zum Ziel.

Wenn man fleißig ist, wird man später meist belohnt.

Manchmal ist eine knappe Erklärung besser als viele unnötige Worte.

Wenn man etwas toll machen will, sollte man es langsam und ordentlich machen.

Kinder sind ihren Eltern in irgendeiner Form ähnlich.

Menschen, die sich gegenseitig mögen oder sich lieben, ärgern sich gegenseitig (besonders, wenn sie verliebt sind).

Menschen können wegen ihrer Kleidung manchmal auch falsch eingeschätzt werden.

Wenn man etwas aus Porzellan oder Glas zerschmeißt, soll das Glück bringen.

Mit Ehrlichkeit kommt man meistens am weitesten.

Auch wenn einem die Situation nicht lösbar erscheint, soll man die Hoffnung nicht aufgeben.

Wenn man nicht pünktlich ist, muss man sich mit dem zufrieden geben, was übrig geblieben ist.

Wenn du mir hilfst, helfe ich dir.

Wenn zu viele an einem Projekt arbeiten und jeder möchte seinen Teil dazu beitragen, kommt es oft nicht zu einem tollen Ergebnis.

Man soll ein Ereignis oder ein Vorhaben nicht als erfolgreich werten. Erst wenn es tatsächlich vorbei ist.

Menschen, die andere verurteilen oder hochnäsiger sind, sollten aufpassen, dass sie am Ende nicht noch schlechter dastehen.